



## Münzen gewinnen an Wert

Während Bargeld langsam aus den Portemonnaies verschwindet, sind alte Münzen gefragter denn je. Münzliebhaber Timo Keppler weiss, worauf es beim Verkauf ankommt.

**Cyrill Rüegger**

«Münzen erzählen Geschichte», sagt Timo Keppler über seine Faszination für das kleine Zahlungsmittel aus Metall. «Nehmen wir als Beispiel die Münzen der Lateinischen Münzunion. Auch die Schweiz war Mitglied dieser ersten europäischen Währungsunion, bis diese zerbrach. Einzelne Münzen von damals haben aber bis heute überdauert.»

### Erben und Sammler schätzen Expertise

Mit sechs Jahren habe ihn die Leidenschaft für Münzen gepackt und bis heute nicht mehr losgelassen. Da war es wohl auch kein Zufall, dass Timo Keppler eine Lehre als Bankkaufmann absolvierte und später Betriebswirtschaft studierte. Heute ist der Thurgauer an einer Hochschule tätig. Als Sammler und als Experte des Auktionshauses Rapp in Wil (SG) widmet er sich weiterhin der Numismatik – also der Münzkunde. An den Auktionen und den Expertentagen im Vorfeld begutachtet, beschreibt und bewertet er Münzen und Medaillen. Sein Spezialgebiet sind neuzeitliche Anfertigungen ab 1500. Nebst Erben kämen auch Sammlerinnen und Sammler zu ihm, die sich im Rahmen einer Auktion von einem Teil ihres «Schatzes» trennen möchten. Eine Auktion sei dafür die beste Variante, weil sich die höchsten Preise erzielen liessen.

### «Münzen niemals reinigen»

Natürlich sei nicht jede Sammlung wertvoll. Er habe aber schon viele positive Überraschungen erlebt – in letzter Zeit gerade bei Münzen des Römisch Deutschen Reichs, aus Tschechien, Russland, China und Indien. Hier seien die Preise erheblich höher als noch vor wenigen Jahren. Möchte man seine Sammlung auflösen, empfiehlt Keppler in jedem Fall, zuerst einen anerkannten Fachmann aufzusuchen (siehe Kasten). «Teilweise kann eine Münze aus unedlem Metall – weil sie gesucht und selten ist – sehr viel wert sein, während eine Goldmünze «nur» den Goldwert hat.» Und er hat einen weiteren wichtigen Tipp: «Die Münzen niemals reinigen! Das kann dazu führen, dass der Sammlerwert fast komplett verloren geht.» ▲

Auf manchem Estrich oder in mancher Schublade gingen sie in vielen Häusern vergessen: An Timo Keppler wenden sich Menschen, die Münzen zu Geld machen wollen. Bild: pd

### Expertentag und Auktion in Wil

Nicht selten kommen bei Haushaltsauflösungen oder in der Erbmasse alte Münzen zum Vorschein. Viel Fachwissen und jahrelange Erfahrung sind nötig, um den genauen Wert einer Münze zu ermitteln. Das Auktionshaus Rapp bietet im Rahmen des Expertentags am Mittwoch, 20. Februar 2019, an der Toggenburgerstrasse 139 in Wil (SG) eine kostenlose Ersteinschätzung und Verkaufsberatung an. Aufgrund des grossen Interesses empfehle sich eine Voranmeldung, sagt Experte Timo Keppler. Die nächste Auktion findet zwischen dem 20. und 25. Mai 2019 statt. [www.rapp-auktionen.ch](http://www.rapp-auktionen.ch)